

086	UTBM Service communication	LE PROGRES	27 septembre 2021
		Belfort	Mécanique et ergonomie

MORBIER

Gaudard, une entreprise morberande de plus de 150 ans

Gaudard, est une entreprise spécialisée dans la fabrication de lampes ; une entreprise morberande de plus de 150 ans. À l'origine, il s'agissait de lampes à pétrole. Avec l'évolution technologique, certains produits utilisent des LED.

Depuis 1869, l'entreprise Gaudard est présente à Morbier. Elle reste, à ce jour, la plus ancienne fabrique Morberande, avec comme production principale : le brûleur pour lampes à pétrole.

Ce sont près d'une dizaine d'employés - ils ont été jusqu'à 49, N.D.L.R. - qui assurent la production de ces différentes lampes, produit, o combien, atypique. Avec l'apparition des lampes à LED, ces dernières années le catalogue s'est étoffé.

La lampe Ino rechargeable par induction

La dernière réalisation est la lampe Ino, rechargeable par induction, avec intensité variable jusqu'à 546 lumens. Ce produit, créé à la demande initiale de l'ancienne présidente, Josette Gaudard, a été réfléchi, tout en conservant son design classique, et élaboré par l'Université technologique de Belfort/Montbéliard (UTBM) de Montbéliard, en



L'entreprise Gaudard dispose aussi d'un magasin d'usine Photo Progrès/Alain MOREL JEAN

collaboration avec une grande entreprise du Bas Jura, spécialisée dans les composants électroniques. Un produit qui fait la fierté des dirigeants Morberands, dont la finalisation est réalisée par l'entreprise.

Gaudard exporte dans le monde entier. Plus de 30 pays sont dans son fichier de destinations. Il reste le seul fabricant européen : les pays nordiques, notamment la Suède, étant particulièrement friands

de ces moyens d'éclairage. À noter, aussi, que le magasin d'usine, logé au sein de l'entreprise, à Morbier, rencontre un vif succès ; tous les produits étant représentés.

Malgré la crise du Covid, Catherine Gaudard, présidente 5^e génération, et Laurent Marques, directeur commercial France et export, ont eu la satisfaction d'enregistrer une forte augmentation des demandes, grâce à des clients fidèles et de gros marchés. La

fabrication reste, malgré tout, dépendante de la disponibilité des matières premières. Le laiton étant aussi impacté, tant par la production que par son prix fluctuant, cela représente un véritable problème actuel pour un bon nombre d'entreprises. Le souci, pour ne pas dire le point noir, est de trouver de la main-d'œuvre fiable et fidèle, et ce, malgré la formation assurée au sein de l'entreprise.

Malgré les difficultés rencon-

Entreprise du patrimoine vivant

En 2010, la société Godard obtient le label EPV (Entreprise du patrimoine vivant), décerné par le ministère de l'Économie, des Finances et de l'Industrie. Ce label distingue les entreprises françaises aux savoir-faire artisanaux et industriels d'excellence.

Les 1 370 Entreprises du Patrimoine Vivant sont réparties entre les équipements industriels, médicaux et mécaniques, les Arts de la table, la Culture & Communication, la Gastronomie, l'Architecture & le Patrimoine bâti, la Mode & la Beauté, l'Ameublement & la Décoration, Loisirs & Transports.

trées - aucune aide de l'état à ce jour, N.D.L.R. -, ces dirigeants passionnés et combattifs, veulent maintenir l'image du produit Made in France. L'entreprise Gaudard étant la référence mondiale du brûleur haut de gamme pour la lampe à pétrole. D'où l'apparition de ce produit sur le logo officiel de Morbier. Chose faite depuis quelques années, une juste récompense...

**De notre correspondant
Alain MOREL JEAN**